

Observation n°287 du 15/04/2023

Monsieur le Commissaire-enquêteur

Je suis très opposée aux projets éoliens de Doussay pour les raisons suivantes :

Engie déclare que la mission de ce parc est d'éviter l'émission de CO2 .

Nous sommes d'accord que si cet objectif ne peut être atteint avec ce parc, alors il n'a pas lieu d'être érigé sur Doussay ?

Lisez alors svp :

- a) Oui à la transition énergétique mais à la vraie. Aucune réduction des émissions de CO2 ou gaz à effet de serre (GES) en France n'est due à l'érection d'éoliennes puisque notre parc électrique est à 95% non émetteur de ces gaz. Jean-François Carencu, président de la Commission de la Régulation de l'Énergie CRE, dans son audition du 4 avril 2019, dans le cadre de la commission d'enquête parlementaire Julien Aubert sur les EnR a affirmé :

« Le développement des énergies renouvelables (EnR) électriques ne sert donc pas à réduire les émissions de CO2. Il faut le rappeler, car on dit beaucoup de mensonges à ce sujet, et encore récemment à la télévision. Cela n'a aucun sens et procède d'une forme de populisme idéologique. ».

- b) Facture et fracture énergétique pour ceux qui ont de petits revenus : les tarifs de rachat de l'éolien sont actuellement 2, 5 fois ceux des prix du marché ; près de 9% des foyers en France et certainement à Doussay, ne se sont pas chauffés autant qu'ils le souhaitent en 2019 en raison des prix de l'énergie. L'électricité a déjà vu son prix exploser de +10% depuis 14 mois et va continuer en raison de la CSPE (+6% par an). Et en plus, tout ça pour ne RIEN réduire des émissions de CO2 et autres gaz à effet de serre. Mais en revanche, grever la facture énergétique des personnes en situation précaire, notamment dans le secteur des communes autour du projet de Doussay et creuser ainsi la fracture sociale.

- c) Les pro-éoliens qui n'habitent pas Doussay accusent les habitants de Doussay de ne "pas vouloir d'éoliennes dans leur jardin" mais ces pro-éoliens dans leur majorité vivent en ville -80% de la population française est urbaine mais ce sont les 20% de la population rurale qui sont les victimes de l'éolien. Ce sont en fait véritablement les citadins qui ne veulent pas d'éoliennes dans leur jardin!
- d) Division sociale dans les villages et a Doussay en particulier: entre les deux ou trois agriculteurs qui vont toucher une rente et les centaines d'autres habitants dans nos communes qui vont souffrir et voir leur colère monter. Comment pensez-vous que cela va finir?
- e) Les revenus pour Doussay de ces parcs éoliens ne sont rien par rapport aux pertes immobilières, sanitaires: toucher quelques milliers d'euros par an pour perdre pour chaque habitations des dizaines de milliers d'euros est vraiment stupide financièrement. Par ailleurs, les chiffres de production des porteurs du projet sont typiquement gonflés. Ce qui restera pour Doussay, après les sommes versées à la région Nouvelle Aquitaine, au département de la Vienne, à la communauté d'agglomération, aux agriculteurs-bailleurs, deviendra une peau de chagrin. Une analyse un peu fine de ces chiffres montre une présentation mensongère d'hypothétiques recettes et retombées financières pour les collectivités locales.
- f) En plus, la baisse des impôts locaux sis sur la valeur des maisons va éliminer l'avantage de ces recettes! Qui calcule aussi mal a Doussay?
- g) Quel est l'intérêt pour Doussay de toucher qqes milliers d'euros si cette commune se dépeuple? Faire une nouvelle piscine avec l'argent des Eoliennes si plus aucun jeune ménage ne veut s'installer dans nos communes, ou est l'intérêt?

Bien cordialement,

MO Dodane

86420 Princay